

ma Sidonia, que fué ovacionada por la brillantez de su discurso.

José Olmo, de la misma localidad, desarrolló muy a las claras, para comprensión de todos los asistentes, lo que es el Sindicalismo, el Racionalismo y la Anarquía.

Terminó el mitin con gritos de ¡viva la unión y la fraternidad!

Movimiento anarquista

Federación de grupos anarquistas de la región catalana

Cantidades recibidas para el envío del delegado del Congreso Internacional de Londres:

Table with 2 columns: Penetas, Existencia anterior. Lists names and amounts for various groups like Nerva, Donados, etc.

Madrid.—Un compañero, 2; F. Parra, 0'50; J. Sánchez, 1; F. M. 0'50; Un tonto, 0'50; J. Montilla, 1; A. Pumarada, 0'25 (Enviado por el G. «Los Iguales»)

Torre del Español.—Juan Escoda, 0'20; José Rocamora, 0'10; Jaime Ortega, 0'10; Ramón Ortega, 0'10; J. Estivill, 0'20; Pelgrin Vives, 0'50; Jaime Argany, 0'50; Florián Sedó, 0'50; José Muntané, 0'25; Miguel Conte, 0'50; Abundio Escoda, 0'25; José Fornet, 0'10; Alfonso Borrás, 0'25

El Rubio.—M. Hidaigo, 0'30; A. Barcas, 0'30; A. Olmedo, 0'25; José Segura, 0'30; A. Rodríguez, 0'50; J. Segura, 0'30; V. García, 0'20; Un rebelde, 0'30; C. Serrano, 0'20; F. Guerra, 0'15; A. Bermúdez, 0'20; M. Martín, 0'40; B. Fernández, 0'25; J. M. Vidal, 0'20; F. Serrano, 0'30; E. Baena, 0'25; M. Fernández, 0'10; Pepe Corove, 0'50; El Niño Bonito, 0'25; El Callando, 0'15; J. Tejada, 0'40

Santa Lucía.—S. «La Igualdad».

Cartagena.—Grupo «Acción Directa», 15; Sindicato «11 de noviembre», 5'00

Badajoz.—Varios compañeros. La Línea.—Grupo «Al buen fin la buena causa»

Santa Olalla.—Gregorio Marín. Barcelona.—Francisco Riera 0'50; Ricardo Grau, 1; Mulet, 0'25; A. Bosch, 1; Joaquín Sala, 0'25; Juan García, 1; J. Subirat, 0'50; Emilio Prado 0'75; Barbosa, 0'45; Juan Rey, 0'30; Ricardo Bonay, 0'50; Periz, 0'25; Blanebs 0'50; Higinio Noja 0'50; Francisco Artal, 0'25; Pedro Palleja, 0'25; Juan Ballesta, 0'25; Antonio Nicolau, 0'75; Juan Martínez 0'25; Francisco García, 0'25; Manuel Pericat, 0'25; Manuel Serrano, 0'25; Bernardo Giner, 0'50; José Estivill, 0'50; Francisco Gil, 0'50; Benalges, 0'30; Ciudad, 0'25; Es Igual, 0'25; Uno, 0'25; Minguet, 0'20; Riera, 0'50; Rogé, 0'15; Gil, 0'25; Juan Herrero, 0'25; Tomás Sugeran, 1.

Total. . . 333'00

Hacia una excursión de propaganda

Reunidos varios compañeros de Huelva el último domingo, acordamos, en contestación a los compañeros de Nerva y

Cañías, adherirnos en un todo a la proyectada excursión de propaganda por esta provincia, por creencia de absoluta necesidad para la difusión entre la masa obrera, de las modernas teorías del sindicalismo revolucionario.

En consecuencia con esto que queda dicho, hemos abierto una suscripción para recaudar fondos para el billete kilométrico de los dos compañeros que han de venir de Cataluña a esta cuenca minera.

Recomendamos a todos los compañeros, grupos y sindicatos de esta región y muy particularmente a los de esta provincia, que abran suscripciones para contribuir a tan grandiosa obra, por medio de la cual podremos hacer oír la voz de los campeones del surgir proletario.

A la obra, pues, y que todos cooperen en la medida de sus fuerzas. No valen excusas; ha llegado el momento de sacudir la abulia que a todos nos domina.

Para todo lo que se relacione con esta excursión, diríjanse a Rafael G. Durán, Carmen, 22, Huelva.—Mas Germinal.

Federación de grupos ácratas de la región: • extremeña •

Han ingresado en esta Federación los nuevos grupos que se expresan a continuación: «El Principio», de Cuenca (aldea); «El Ambulante», de varios caseríos de la campiña; «El Hurón»; de varias minas de la cuenca Peñarroya; «1793... X», de Maguilla.

Con éstos ascienden a 34 los grupos que integran dicha Federación y a los que anima y saluda, El Comité.

Nuevo grupo Con el nombre de «Solidaridad humana» se ha constituido en Madrid un nuevo grupo anarquista, cuyo principal objeto es dedicarse a la propaganda oral y escrita.

Ha distribuido este grupo una circular, que por lo extensa no reproducimos, en la que después de exponer la necesidad de su actuación, explican las ventajas que se obtendrán por medio de la huelga general.

Se propone crear una biblioteca y hacer excursiones de propaganda para lo que solicitan el apoyo moral y material de todos los grupos.

La correspondencia debe dirigirse a Rodríguez Romero, Lista de Correos, Madrid.

En Alicante Se convoca a todos los anarquistas de esta localidad a una reunión que tendrá lugar el día 16 del corriente a las ocho de la noche en el local Conserjería del Centro de Sociedades Obreras, Avenida de Zorrilla, 2, para tratar del Congreso Anarquista que en breve se ha de celebrar en Londres y del actual estado de cosas.

Deseario la puntual asistencia de todos como un solo hombre, quedan vuestros y de la Anarquía.—Por el grupo «Los Espartacos», Julio Ferrer, Rafael Baesa.

MAREMAGNUM Pedimos a los compañeros de Sevilla y Jerez de la Frontera y a cuantos tengan noticia de compañeros presos por cuestiones sociales, nos envíen nota con nombres y apellidos y delitos porque están presos, para proceder al reparto de 15 pesetas a cada uno de la suscripción que para tal objeto tenemos abierta en estas columnas.

LA ASCENSION DE LA CIENCIA.—Este será el título de dos conferencias que el camarada Costa-Iscar desarrollará en el Centro de Cultura Racional de Sens en su afán de divulgar los conocimientos positivos por la evolución de las ideas. Dará a conocer un notable original del camarada francés Hureau que ha traducido expresamente para estos actos.

La primera tendrá lugar el 16 a las 5 tarde. —El sábado, día 15, a las nueve de la noche, se celebrará en el mismo local una velada literaria musical a beneficio de la escuela racionalista que ya está en funciones.

Los que sostienen correspondencia con el compañero Diego Alonso, de Valdelamusa (Huelva), deberán suspenderla por tener que ausentarse.

La correspondencia concerniente al grupo «Los Intransigentes» se enviará en lo sucesivo a J. Camacho, Valdelamusa (Huelva).

El compañero Martín Angel Marqueta, de San Sebastián, ruega a los compañeros de Victoria, Bilbao y Santander y a cuantos tengan tarjetas de la rifa Pro excursión anarquista por las provincias vascoas, tengan a bien de cancelar sus cuentas para el 31 del presente mes de agosto.

Igualesmiente participa a todos los compañeros que quieran cooperar en esta labor que obran en su poder buen número de tarjetas sin expedir y se apresuren a hacer pedidos antes de esa fecha, acompañados de su importe.

El objeto que se repartirá en suerte es un plato de porcelana con el retrato del profundo sociólogo Pedro Kropotkin, hecho a humo imborrable. El precio de cada tarjeta, 50 céntimos. El producto íntegro se destina a la excursión. Los pedidos, calle Isabel la Católica, 6, San Sebastián.

En carta que hemos recibido, sin decir de dónde se nos envía, se nos anuncia el envío de 30'75 pesetas, cuya cantidad hemos recibido por giro postal de Bojalanes. Como el nombre del que envía el dinero no es el de nuestro correspondiente, esperamos se nos esclarezca para proceder a la distribución de la citada cantidad.

La Sociedad de Oficios Varios «La Aurora», de Montoro, ha trasladado su domicilio social a la calle de Cánovas, 16. Se enviará toda la correspondencia a Rafael Borjas Sánchez, a la misma dirección.

Agustín Madueño, de Montoro, desea saber la dirección de Rafael Borrego, de Cañete de las Torres.

Hasta nuevo aviso suspenderán toda la correspondencia que enviaban al grupo «Los parias de los Pirineos», de Ceste Eygan (Francia).

La compañera Rafaela Salazar participa a los camaradas que le ayudan folletos, así como a los que con ella sostienen correspondencia, que teniendo que ausentarse de Córdoba por tiempo indefinido ruega a los primeros procuren satisfacer lo antes posible dichas cantidades, pues tiene el propósito de editar un nuevo folleto, y a unos y a otros les ofrece su nuevo domicilio en Málaga, calle de Pizarro, 1, a su nombre.

Juventud idealista teatral.—Grupo artístico de la Sociedad de Cultura Racional. —Como prueba de amistad y compañerismo a un conocido Magia Ciurana, que actualmente se encuentra en el extranjero, este grupo ha acordado celebrar una función a beneficio de dicho compañero, la cual tendrá lugar el próximo día 14 de agosto, a las nueve de la noche, en el local del teatro Familiar, calle de la Independencia, 79 Pueblo Nuevo.

Se representará el drama en tres actos del aplaudido autor J. Dicenta, titulado El Lobo, y la pieza en un acto A cal sabater.

Por deferencia al beneficiado tomarán parte otros compañeros de otros grupos artísticos.

La entrada será por invitación, siendo su precio el de 25 céntimos. Para invitaciones dirigirse a la Sociedad de Cultura Racional, Wad-Ras, 216, Pueblo Nuevo, y en el Casino Familiar, Independencia, 79.—La Junta.

Los compañeros, grupos y entidades que tengan correspondencia con los camaradas Angeles Montesinos y Manuel Pérez y Pérez, de La Carolina, en lo sucesivo se dirigirán a la calle Sánchez Peña, 10, 2.º, Córdoba.

Desde ahora estos compañeros reanudan su labor de propaganda por medio del folleto y otros impresos.

Disponen de una buena remesa del folleto La Peste Religiosa, que servirá a los compañeros, grupos y entidades al precio de 3'50 pesetas el 100, cantidad que han de remitir por anticipado para servir los pedidos.

Dirección: Sánchez Peña, 10, 2.º, Córdoba.

Ateneo Obrero Sindicalista de Valladolid. —Lista de las cantidades recibidas hasta ahora para pago de papeletas de la rifa del cuadro de F. Ferrer.

Madrid, Lozino, 10 pesetas; Gijón, Cañías, 8; Ferrol, A. Sindicalista, 17; Avilés, C. Sindicalista, 2; Huelva, A. Sindicalista, 2; Eibar, A. Sindicalista, 2; Cádiz, A. Sindicalista, 11'70; Alcoy, A. Sindicalista, 3; Ronda, Ateneo Sindicalista, 2; Jerez, 2; París, S. Aquiles, 10; Eorja, Tejeiro, 4'10; Coruña, B. Internacional, 5; Cartagena, Acción Directa, 5; Valencia, E. Zenón,

10; Azuaga, J. Guerrero, 10; Córdoba, «Los Inconscientes», 3; Villanueva y Geltrú, grupo «Despertad», 8; San Fernando, «Los Constantes», 5; La Carolina, «Los Constantes», 5; Sevilla, «Juventud Libre», 3; San Sebastián, 1'40; San Juan Palamos, grupo «Hacia la anarquía», 10; La Carolina, Páres, recibido, 50 folletos; Rótundo, A. Sindicalista, 15; Bilbao, San Maurs, 10.

NOTA.—Los compañeros que, habiendo enviado cantidades, no las vean publicadas en esta lista, sirvase notificar a este Ateneo.

También recomendamos a los compañeros que han recibido papeletas y no han girado aún, lo hagan a la mayor brevedad para proceder a la rifa del cuadro. Por lo tanto, los compañeros que para el 1.º de septiembre, fecha de la rifa, no hayan liquidado o hecho entrega de las papeletas sobrantes quedarán excluidos del sorteo.

Avisos a periódicos La Vos del Campesino aumentará 6 ejemplares y La Vos del Cantero 2 a Francisco Gutiérrez, de Prado del Rey.

Acción Directa mandará una suscripción a Enrique Villarroya, Camino de Barcelona, número 38, 1.ª, Valencia.

Tierra y Libertad diario

Table with 2 columns: Suma anterior, Pesetas. Lists names and amounts for Tierra y Libertad.

DONATIVOS

Table with 2 columns: Suma anterior, Pesetas. Lists names and amounts for donatives.

SUSCRIPCION GENERAL a favor de los presos por cuestiones sociales

Table with 2 columns: Suma anterior, Pesetas. Lists names and amounts for subscription.

Palafregull.—Grupo «Regeneración Humana», 1'50; Pedro Carreras Paig, 0'50

Barcelona.—Un picapedrero, 0'25; J. Roig, 0'25; J. Nadal, 1; L. Homes, 0'50; un zapatero, 1; Juan Ferrero, 0'50

Guareña.—Rafael Mestres, 0'25

Victoria.—Grupo «Los Conscientes»

Zaragoza.—B. García

Rabat.—Alejandro Pedreira

Nueva York.—Recaudado en un mitin de Westfield, 20; J. M. Nogueira, 1'25; A. Rodríguez, 0'50

Bullulas de la Mitación.—Antonio Delgado

Lebrija.—J. Gómez, 0'50; un revolucionario, 0'50; F. Bonites, 0'50; Chivaro, 0'50; un anarquista, 0'50; Casuto, 0'50; lagarto, 0'50; viva la anarquía, 0'50; Manuel Sánchez, 0'50; Bertoló, 0'50; ¡muoran los tiranos!, 0'50; José Sánchez, 0'50; un pajarraco 0'50; otro pajarraco, 0'50; Benito García, 0'50; José García, 0'50; Miguel Leal, 0'50; Manuel Leal, 0'50; José Silva, 0'50; Antonio Romero, 0'50; Arriasa, 0'50; Pedro González, 0'50; Ratón, 0'50; Benito Fernández, 0'50; José Flores, 0'50; el manijero de la siega, 0'50

Zalamea la Real, 7'20

Ferrol.—Una compañera del Castillo de San Felipe

Total. . . 9'45

Table with 2 columns: Names, Pesetas. Lists names and amounts for various groups and individuals.

REPARTO A dos expulsados de la Argentina, . . . 30'00

Manlleu.—Pedro Viladecans . . . 15'00

Quedan para el próximo reparto . . . 932'05

Correspondencia

Medina Sidonia.—J. O. Recibidas 5 pesetas, más las 2 recibidas y no anotadas, son 7; por libro 2 y paquetes 5.

Marsella.—E. C. C. Id. 20 por paquetes. La Escala.—D. de S. O. Id. 5'90; por almanaque 3'75 y paquetes 2'15.

Cartagena.—P. E. Id. 25'10, que con 6'40 que tenemos son 31'50; para Congreso 24 y paquetes 7'10. Conformes. El dinero del Congreso nos limitamos a entregarlo a la Federación.

Badajoz.—J. P. Id. 1'50; donativo 0'50 y suscripción 1.

La Unión.—F. C. Id. 8 50 por paquetes. Badajoz.—J. M. Id. 11; para Congreso 6 y paquetes 5.

Ornes.—C. V. Id. 2 por paquetes. Malpartida de Plasencia.—Id. 9; para libros 4 y paquetes 5. Pagado el 221.

Almadén.—E. M. Id. 7 por paquetes. Pagado el 221 faltan 0'30.

Cervera del Río Alhama.—V. M. Id. 16; por libros 1 y paquetes 15.

Santa Olalla.—G. M. Id. 5'25; Sánchez Rosa 4; presos 0'25; Centro de Sans 0'25; libro 0'40; Congreso 0'25 y donativo 0'10.

Logroño.—H. Z. Id. 5 50 por paquetes. Conformes.

Baracaldo.—S. A. Id. 25 por paquetes. Te envía paquete.

Cullera.—J. P. Id. 8. Avisamos a Madrid que envíen los folletos.

Morón.—F. D. Id. 7 por paquetes. Pagado el 225 faltan 0'60.

Ayamonte.—J. F. Id. 5 por paquetes. Escritos.

Ronda.—J. de L. Id. 5 por paquetes.

Balance del número 225

Table with 2 columns: Ingresos, Pesetas. Lists income items and amounts.

Table with 2 columns: Gastos, Pesetas. Lists expense items and amounts.

Table with 2 columns: RESUMEN, Pesetas. Lists summary items and amounts.

Imp. GERMINAL, Ronda San Pablo, 36.

SEGUNDO VOLUMEN DE

El Proletariado Militante

MEMORIAS DE UN INTERNACIONAL : : CONTINUACIÓN DE LA : : ASOCIACIÓN INTERNACIONAL DE LOS TRABAJADORES EN ESPAÑA. POR ANSELMO LORENZO

En otra comunicación del mismo Consejo al Congreso de la Unión de los Trabajadores del Campo, se lee:

«Las huelgas, medio de que os habéis de valer, ya para mejorar vuestra situación, ya para que sirvan de propaganda, conviene que no las hagáis al caso, sino después de un determinado examen, procurando poneros en condiciones de reclamar, sin cuya garantía es inevitable vuestra derrota y el triunfo de los burgueses será un hecho. Para obrar con acierto en estos casos que exigen el apoyo de todos los afiliados a nuestra organización, es preciso que no os separéis de los Estatutos de nuestra Federación regional.»

En comunicación al Congreso de la Unión de los Trabajadores en materias finas y del mueblaje de las habitaciones, dice también el Consejo federal:

«Los obreros que se emancipan de las odiosas influencias que los sujetaban a esta inhumana sociedad, deben ponerse en condiciones de organización, actividad e inteligencia para conseguir su fin. Esto, que sería difícil si fuéramos los primeros, es de una facilidad extraordinaria hoy, que tenemos la completa organización social adoptada por el Congreso de Barcelona, reformada por la Conferencia de Valencia y ratificada y recomendada por el Congreso de Zaragoza.»

«A ella esperamos que os ajustaréis, tanto porque es el pacto de solidaridad entre los obreros de la Región y por consiguiente de toda la Asociación en general, cuanto porque es el método más práctico y conducente a la gran obra de emancipación del proletariado y destrucción del privilegio.»

Como respondiendo por adaptación a lo que pudiéramos llamar el lenguaje oficial, los Congresos obreros confirmaban con sus acuerdos las teorías consignadas en los reglamentos orgánicos.

El Congreso de los Trabajadores del Campo, celebrado en Barcelona en mayo del 72, acordó:

«Respecto a la resistencia al capital, todas las secciones tienen el deber ineludible de satisfacer la cuota impuesta para

la formación de la Caja de resistencia, cuya caja estará siempre en poder de la respectiva Agrupación local.

«La cuota que se ha destinado es la de doce y medio céntimos de peseta por semana y por socio.

«Las huelgas han de ser aprobadas por el Consejo para ser apoyadas y sostenidas por todos...»

«Relativo a las circunstancias en las que y por las que han de tener lugar las huelgas, el Congreso aprobó que en el intermedio de un año no se verificase ninguna huelga estudiada, y que las secciones discutan este tema de una manera extensa, y den un exacto conocimiento de él a los delegados que las representen.»

Idénticos acuerdos tomaron otros Congresos de Uniones celebrados en aquella época, y las mismas ideas expresaban en todos sus documentos las entidades obreras, los folletos de propaganda y los periódicos obreros.

Fué necesario el fracaso y el desengaño, grandes a la vez que dolorosos elementos de progreso, para abandonar ese método de resistencia, que no era científico, por resultar impracticable, por no haber logrado entresacar la realidad entre el enmarañado desorden de la complejidad económica del régimen actual.

A su tiempo, como veremos después, gran parte del proletariado español disolvió su organización, rompió sus reglamentos, revocó sus acuerdos y emprendió nueva vía con resolución y energía admirables, quedando únicamente los socialistas parlamentarios, que galvanizan un cadáver y han acabado por celebrar pactos con los políticos burgueses.

El asunto del Consejo general siguió su curso preponderante. Convocado el Congreso de la Haya, verificada la elección de delegados representantes de la Federación Regional española, celebrado aquel Congreso y a continuación el de Saint Imier, fué preciso anticipar la celebración regular del Congreso regional, y al efecto se convocó en Córdoba y se celebró desde el 25 de diciembre hasta el 2 de enero de 1873.

Ho aquí los principales asuntos de la orden del día de aquel Congreso y sus correspondientes acuerdos:

Sobre el tema 4.º «Revisión de la organización española», se hicieron leves modificaciones, como por ejemplo: El Consejo federal, el Consejo de agrupación local y Consejo pericial, cambiarán su nombre por el de Comisión; y otras modificaciones sin importancia.

Sobre el tema 6.º «Actitud de la Federación Regional española en vista de los Congresos internacionales de la Haya y de Saint-Imier», la comisión dictaminadora presentó el dictamen titulado

Antecedentes del Congreso de la Haya

«Dos Congresos internacionales, los correspondientes a los años 1870 y 1871, habían dejado de celebrarse. El Consejo general, para justificar el no haber convocado el primero, alega la

guerra franco-prusiana, lo cual no le disculpa a nuestro juicio.

«Hemos llegado a conocimiento de que el «Congreso de la Haya» había sido preparado de antemano por el Consejo general. El dato más elocuente que hemos encontrado para venir a este conocimiento es la circular del Consejo general, fecha 5 de mayo de 1872, titulada «Las pretendidas sesiones de la Internacionales».

«La composición misma del Congreso, cuya mayoría era representación de secciones irregulares constituidas, las declaraciones del secretario general del ex-Consejo general de Londres, John Hale, hechas a nuestros delegados en la Haya y que están confirmadas por la carta que el Consejo federal inglés dirigió con fecha 21 de octubre de 1872 al Consejo federal belga y por la que el mismo ha dirigido recientemente al Consejo federal español, así como por la carta que Engels dirigió a nombre del ex-Consejo general de Londres al Consejo federal español, con fecha 24 de julio del corriente año, y en general por todas las reclamaciones que contra la conducta del ex Consejo general de Londres, han surgido del seno de La Internacionales.»

«En cuanto a la constitución y procedimientos del Congreso, hemos visto que no se le puede concepcionar como representación de La Internacionales, por cuanto no ha sido posible confirmar la existencia de secciones que allí se han dicho representadas. Por la manera de proceder de la mayoría de ese Congreso, rechazando toda intervención en el examen de las actas de delegados; por el hecho confirmado de no haber leído y aprobado las actas de sus sesiones; por la protesta de la Federación de Ruan dirigida al Consejo federal belga, y por el manifiesto publicado en Londres por Arnaud, F. Cournot, Marguerite, Constant Martin, G. Ravvier y E. Vaillant, titulado «Internacional y Revolución a propósito del Congreso de la Haya» por refugiados de la Commune, ex-miembros del Consejo general de La Internacionales, en el cual individuos de la mayoría de la Haya confiesan en su párrafo 4.º, pág. 8, que el mencionado Congreso ha sido una comedia con estas sencillas frases: «sus amigos (los de La Internacionales) que no han conocido el secreto de la comedia lo han llevado (al Congreso de la Haya).»

«Acorda de sus resoluciones encontramos que aquellas a que el Congreso ha dado mayor importancia, porque sobre ellas ha fijado especialmente su atención, son contrarias a las bases y al fin de La Internacionales: el aumento de poderes que pone en manos del Consejo general la suerte, no sólo de las Federaciones regionales, sino de toda la Asociación, las hallamos contrarias al principio de libertad y de federación proclamados por La Internacionales y también a la experiencia, que nos ha enseñado cuán peligrosos eran los poderes que el Congreso de Basilea puso en manos del Consejo general, por lo que lejos de amenazar dichos poderes debían anularse.

«La resolución que obliga a los internacionales a constituirse en partido político declarando que el primer deber del proletariado es la conquista del poder político, es contrario a la lucha base de la Asociación Internacional de los Trabajadores, que

tiene por objeto recoger en su seno de redención a todos los que sufren las injusticias de la sociedad presente, porque lejos de tender a unir los esfuerzos de todos los interesados en emanciparse, tiende a alejar y repudiar a cuantos no estuviesen conformes con el programa político que un Consejo general o un Congreso tuviesen a bien elaborar.

«Además, afirmar que el primer deber del proletariado es la conquista del poder político; es declarar que el malestar social o las injusticias sociales proceden de la maldad de los gobiernos, y es negar u ocultar que tengan su origen en las instituciones de la actual sociedad, de la cual son resultado natural los poderes políticos. Fijar ese concepto como primer deber de la clase obrera equivale a negar todos los considerandos que preceden y sirven de fundamento a los Estatutos generales de La Internacional y es separarla del camino que para lograr su emancipación debe seguir, que consiste en tender a destruir todos los poderes, no a conquistarlos; pues si a conquistarlos para sí fuera, no haría más que lo que hasta el presente han hecho todas las clases privilegiadas, y desconocería por completo la gran misión de realizar la justicia para sí y para toda la humanidad.

«Si tal hiciera la clase obrera, pretendería y conseguiría destruir los privilegios existentes para constituirse ella misma en privilegiada; pero no destruiría todos los privilegios y faltaría a este importante tema de su bandera: «No queremos el privilegio ni para nosotros mismos.»

«Considerando, pues, que el Congreso de la Haya tiene un vicio de origen;

«Considerando que es vicioso en su constitución y en sus procedimientos;

«Considerando que los acuerdos del Congreso de la Haya son nocivos y contrarios a la marcha que debe seguir el proletariado;

«La Comisión propone al Congreso rechace el Congreso de la Haya no reconociendo sus autoritarios acuerdos.»

Así se aprobó.

El Congreso anti-autoritario de Saint-Imier adoptó las siguientes resoluciones:

«Pacto de amistad, solidaridad y defensa mutua. «I.—Las federaciones y secciones españolas, italianas, jarronesas, francesas y americanas, así como todas las que quieran adherirse a este Pacto, tendrán entre sí comunicaciones y una correspondencia regular y directa, completamente independiente de toda vigilancia gubernamental.

«II.—Cuando una de estas federaciones o secciones sea atacada en su libertad por la mayoría de un Congreso general o por el gobierno del Consejo general creado por esta mayoría, todas las otras federaciones o secciones se proclamarán plenamente solidarias con ella.

«III.—Declaran, proclamándolo muy alto, que la conclusión de este pacto tiene por objeto principal la salvación de la gran unidad de La Internacional; que la ambición del partido autoritario ha puesto en peligro.